

Miércoles 21 de Noviembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205219>Imparables, los petroprecios; el WTI se aproxima a 100 dpb Felipe Sánchez La segunda jornada de la semana en los mercados financieros internacionales, y la primera en México, estuvo caracterizada por una serie de noticias encontradas que provocaron amplios altibajos a lo largo del día, y pérdidas de consideración, a excepción de las bolsas de Nueva York, que concluyeron con ganancias moderadas. El precio del petróleo rasguñó los cien dólares por barril; el contrato del futuro para enero del crudo ligero quedó en un máximo de 98.03 dólares, un incremento de 3.39 dólares, equivalente a 3.58 por ciento respecto a su cierre del lunes. El récord anterior fue el 6 de noviembre en 96.70 dólares. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte estableció también un nuevo récord, al colocarse en 94.59 dólares por barril, un incremento de 3.21 dólares, 3.5 por ciento respecto al previo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205250>Crecerá el PIB 3.2% en 2007: Bank of America (Ari Audi) La economía mexicana crecerá a un ritmo de 3.8 por ciento en el cuarto trimestre y cerrará 2007 con una expansión anual de 3.2 por ciento, de acuerdo con los cálculos de Bank of America. En un informe, la firma destacó que la recuperación en la producción industrial y el continuo fortalecimiento en el sector servicios han permitido la aceleración del PIB, por lo que ahora es posible que supere una tasa de expansión de 3.0 por ciento en 2007. Tal y como era de suponerse, luego de la publicación del informe más reciente sobre la producción industrial, este sector de la economía mejoró un poco en el tercer trimestre, al subir 1.8 por ciento a tasa anual, en comparación con lecturas de 0.6 y 0.8 por ciento en los dos primeros trimestres del año, respectivamente. Sin embargo, el sector servicios, que se expandió a una tasa de 4.7 por ciento anual, continúa siendo el principal impulsor de la economía doméstica, en tanto que la industria agrícola sigue mostrando un sólido avance, al crecer 5.3 por ciento en el trimestre, sólo abarca 6 por ciento del PIB.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205182>México abre sus fronteras a la importación de trigo Ivette Saldaña Para evitar alzas de precios en el trigo y sus derivados, el gobierno federal abrirá la frontera a trigo procedente de países fuera de América del Norte, a fin de garantizar el abasto en momentos de baja oferta. El director de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Juan Díaz Mazadiego, afirmó que hace unas semanas se tomó la decisión de autorizar un "arancel estacional" de octubre a febrero para que entre trigo a México con un arancel de cero, y así asegurar que habrá grano y derivados como el pan a precios estables. La medida será permanente, es decir que estará vigente en éste y en los próximos años. El funcionario expuso que la decisión se tomó porque aumentó el consumo de trigo en el país a principios de año, a consecuencia del alza en los precios del maíz, ya que muchos ganaderos utilizaron trigo para alimentar al ganado, lo que generó mayor demanda de aquel grano. Ahora nuevamente se registra una presión en los precios del trigo y de la cadena de la panificación, que se atenuará permitiendo la importación del cereal a México a empresas de cualquier sector que lo utilicen en sus

procesos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205185>Estrategia positiva: Consejo Nacional Agropecuario (Héctor A. Chávez Maya) Como positiva califica el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) la estrategia del gobierno mexicano de abrir cupos de importación de trigo sin pago de arancel, siempre y cuando no se cuente con el grano de producción nacional. Tras recordar que el cereal entra libre de impuestos a México por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), consideran que el objetivo de la Secretaría de Economía (SE) es permitir que las fuerzas del mercado ayuden a que el costo del producto importado no sea tan alto, ya que como actualmente se importan grandes cantidades de Estados Unidos y Canadá para satisfacer las necesidades del país, los precios y las condiciones son muy elevadas. La intención del gobierno mexicano de buscar un país de origen de donde el producto podría salir más económico aunque igualmente referenciado por los precios internacionales, puede ayudar a que las importaciones se abaraten un poco y que los precios internacionales vuelvan a ajustarse a la baja. "Es como mandar las señales al exterior de estar abriendo la posibilidad de comprar productos de otra parte. Ahorita el mayor porcentaje proviene de EU y Canadá, y estos países también procurarían hacer un ajuste a la baja en las referencias de precios para evitar perder su mercado." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205229>No hay

condiciones para la reforma laboral: FSTSE Mariana Otero-Briz La reforma laboral deberá establecer mecanismos que generen una recuperación del poder de compra de los asalariados, a través de la capacitación y el incremento de la producción, dijo el diputado federal Joel Ayala Almeida. El también secretario general de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) señaló que es indispensable hacer modificaciones a la legislación del ramo, a fin de que la clase trabajadora tenga un equilibrio financiero con el que pueda satisfacer sus necesidades básicas. Puso énfasis en que una reforma en la materia sólo podrá ser entendida por el movimiento obrero si constituye un paso hacia la estabilidad laboral y contempla la recuperación del poder adquisitivo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205234>Destinará Sagarpa 2.1 mdp para difundir una falsa imagen del campo mexicano Héctor A. Chávez Maya En los próximos días podría iniciar la difusión de spots de la Secretaría de Agricultura tendientes a cambiar la percepción de los mexicanos sobre la crisis que enfrenta el sector rural nacional. La estrategia, a la que se destinarán 2.1 millones de pesos y en la que participan personajes como Hugo Sánchez y Lorena Ochoa, del ámbito deportivo, y el cantautor Joan Manuel Sebastian, buscará promover la idea de un "campo ganador", eslogan que ha utilizado en los últimos meses el titular de la dependencia, Alberto Cárdenas Jiménez. Ello, a pesar de que los productores nacionales han insistido que con la apertura comercial total a partir del 1 de enero de 2008, el agro nacional estará a punto de desaparecer. Al respecto, el presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería en la Cámara de Diputados, Héctor Padilla Gutiérrez, señaló que el campo ganador, por el que "tanto hace ruido" el gobierno federal, sólo se ha logrado en un pequeño estrato del medio

rural.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205128>Con subsidios se equilibra la macroeconomía La economía mexicana entró en un impasse en su papel como nación de mayor liberalismo económico, y se vio forzada a dar paso a una mayor presencia del gobierno federal, con el fin de evitar la profundización de los

desequilibrios macro. En estos términos, fueron los subsidios los que desempeñaron un papel relevante en la economía nacional durante los primeros nueve meses de 2007, pues aumentaron 17.4 por ciento, margen sólo registrado hace más de una década, lo que favoreció la canalización de recursos por 180 mil 574.5 millones de pesos a las diversas actividades económicas. Por el contrario, los subsidios mantenían un ritmo de crecimiento moderado, baste mencionar que entre enero y septiembre del año pasado este segmento arrojó un incremento de 10.3 por ciento anual, y en igual lapso de 2005 el aumento fue de 7.4 por

ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205129Subsidios>, factor de estabilización económica en 2007; crecieron a una tasa de 17.4 por ciento anual Elvia Gutiérrez Con esta tendencia se dio una mayor presencia del gasto federal en ayuda; la más importante en la última década. La economía mexicana entró en un impasse en su papel como nación de mayor liberalismo económico, y se vio forzada a dar paso a una mayor presencia del gobierno federal, con el fin de evitar la profundización de los desequilibrios macro. En estos términos, fueron los subsidios los que desempeñaron un papel relevante en la economía nacional durante los primeros nueve meses de 2007, al incrementarse 17.4 por ciento, margen sólo registrado hace más de una década, lo que favoreció la canalización de recursos por 180 mil 574.5 millones de pesos a las diversas actividades económicas. Por el contrario, los subsidios mantenían un ritmo de crecimiento moderado, baste mencionar que entre enero y septiembre del año pasado, este segmento arrojó un incremento de 10.3 por ciento anual, y en igual lapso de 2005 el aumento fue de 7.4 por ciento anual. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=205156Comportamiento> de la deuda externa del sector público: manejo prudente y eficiente Luis Pruneda Al cierre de septiembre el monto de la deuda neta del sector público federal alcanzó un billón 966 mil mdp, 20.4 puntos porcentuales del PIB. El saldo de la deuda externa del sector público presupuestario por habitante es ahora de 19 mil 020 pesos a precios constantes de 2006, cuando treinta años atrás llegó a sumar 46 mil 800 pesos. En efecto, en 1987 nuestra situación económica y financiera era totalmente distinta. La deuda del sector público presupuestario a finales de ese año resultaba ser equivalente a 104 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) y el 71 por ciento de ella estaba contratada en el extranjero. Es decir, el gobierno federal y los organismos y empresas de control presupuestario directo adeudaban por sí solos más de lo que México en su conjunto era capaz de producir en todo un año. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829725/Desciende> crudo de nivel máximo Nueva York, Estados Unidos (21 noviembre 2007).- El crudo para entrega a término bajó este miércoles de la cotización récord superior a los 99 dólares por barril, aunque se mantuvo cerca de ese nivel ante los temores de que el suministro sea inadecuado al aproximarse el invierno en el hemisferio norte y reaparecer los problemas técnicos en varias refinerías. La baja del dólar y la creencia de que la Junta Federal de la Reserva volverá a abaratar las tasas de interés contribuyeron a mantener elevados los precios. Algunos inversionistas estadounidenses se dedicaron a comprar contratos a término al creer que el aumento de los precios compensará la baja del dólar. "El mercado tiene los ojos puestos ahora en los 100 dólares por barril como próximo objetivo", dijo el analista Víctor Shum, de la firma Purvin & Gertz en Singapur. "El hecho de que veamos este aumento de los precios en esta semana de corta contratación resalta la fortaleza del crudo y su tendencia alcista". <http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829632/Preocupan> excedentes de maíz Verónica Martínez Ciudad de México (21 noviembre 2007).- Este año habrá 2 millones de toneladas más de maíz que el año pasado, lo cual genera un escenario complicado para comercializar el grano, advierten funcionarios de Gobierno. Hasta el momento, ya hay 500 mil toneladas de excedente que no han podido venderse, es por ello que será necesario exportar el grano, afirmó Graciela Aguilar, coordinadora de Comercialización de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). "Todavía no tenemos los inventarios finales, pero ya abrimos los trámites para exportar maíz, porque hay 500 mil toneladas de excedente y además el siguiente ciclo de producción viene grande también", dijo. Por su parte, Francisco López Tostado, subsecretario de la dependencia, comentó que al finalizar este año el País tendrá 2 millones de toneladas más que en 2006, por lo que es necesario evaluar los esquemas de comercialización.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829727/Cotiza> dólar menudeo a 11.09 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (21 noviembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. En el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.94 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829728/Empieza> Bolsa Mexicana a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (21 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con pérdidas siguiendo los descensos de los mercados globales, ante temores sobre un menor crecimiento de la economía de Estados Unidos. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 798.07 unidades, un retroceso de 0.87 por ciento, es decir 252.45 unidades. En tanto, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones baja 0.85 por ciento, mientras el Nasdaq registra un retroceso de 0.90 por ciento. En la BMV, el volumen de operación este día es de 11.8 millones de acciones con un importe de 444.1 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829656/Descubre> Pemex más petróleo José Ángel Vela Ciudad de México (21 noviembre 2007).- Durante 2006, Pemex descubrió un total de 966.1 millones de barriles de petróleo crudo equivalente en un total de 27 campos petroleros localizados en cuencas del sureste, en Veracruz, Burgos y en pozos de aguas profundas, lo que representa el volumen más alto en su historia reciente, revelan cifras de la paraestatal. Este potencial de recursos prospectivos representa un incremento de 1.7 por ciento con relación a los hallazgos de 2005, por 950.2 millones de barriles de petróleo crudo equivalente, y mayores en un 58 por ciento con respecto a lo encontrado en 2002. El 50 por ciento del volumen descubierto en 2006 se encontró en nueve campos del sureste; el 36 por ciento en dos pozos de aguas profundas, Lakach y Noxal, mientras que en Burgos y Veracruz se localizaron el 7 y 6 por ciento de los recursos, respectivamente. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/415/829658/Buscan> transparentar precios energéticos Lucero Almanza Ciudad de México (21 noviembre 2007).- El Comité de Competitividad del Senado busca

transparentar la fijación de precios de los energéticos, como el gas natural y la electricidad, ya que los altos costos de estos insumos afectan la competitividad del País, aseguró Eloy Cantú, integrante del comité. En entrevista, dijo que si bien se logró una reducción en las tarifas eléctricas en horario punta, el ajuste no es suficiente, por lo que es necesario establecer un nuevo mecanismo para fijar los precios. El senador consideró que luego de que se aprobaran la reforma fiscal y el Presupuesto de Egresos para 2008, los legisladores tienen mayor oportunidad de impulsar cambios en el tema energético. Entre las principales propuestas del Comité de Competitividad del Senado está la revisión del criterio con el cual se fija los precios de los energéticos, particularmente gas natural y electricidad. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/87776.html> Lanzan llamado de auxilio para el agro mexiquense Eduardo Alonso/Corresponsal TOLUCA, Méx.— A 40 días de que entre en vigor la medida fijada en el TLC, para que el maíz proveniente de Estados Unidos llegue sin ningún pago de impuesto al estado de México y al país en general, líderes de organizaciones agrarias, investigadores, representantes populares y campesinos mexiquenses coincidieron que los productores de la entidad no están listos para enfrentar un proceso de competencia. Lo anterior, debido a que los procesos de producción de prácticamente 85% de los maiceros mexiquenses es realizado de forma manual y en 2.5 hectáreas, en promedio, de tierras cultivables, en su mayoría son para autoconsumo, indicadores que restan productividad al agro mexiquense. “Las políticas gubernamentales que han emprendido los gobiernos estatales y federales han sido equivocadas, pues han llevado al campo y sus trabajadores al fracaso, por eso exigimos un viraje de 180 grados en las directrices gubernamentales”, expresó Vicente Álvarez, dirigente de la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (UNORCA) en la entidad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61317.html> Países emergentes no pueden estar aislados Por John Kay Alí Baba siempre ha sido asociado con los 40 ladrones. Pero ahora Alí se ha “desacoplado” de los ladrones: hacer una búsqueda de la palabra “Alibaba” en Google lo llevará al sitio de una plataforma de comercio electrónico china. La reciente oferta pública inicial de la compañía la convirtió en uno de los negocios más valiosos de internet. “Desacoplar” es el tema de moda en el mundo de las inversiones. La teoría es que el desempeño económico de los países emergentes Brasil, Rusia, India y China (el llamado Bric), y en general de Asia, actualmente está en buena medida desconectado del desempeño de las economías desarrolladas. Estadísticamente, China aporta ahora una proporción sustancial del crecimiento económico mundial, y la mayor parte de ese crecimiento es resultado de un aumento en la demanda de bienes y servicios interna. Asimismo, el comercio entre las economías asiáticas se está expandiendo más rápidamente que el comercio entre estos países y el resto del mundo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61301.html> México, en desventaja para atraer capitales Ixel González y José Manuel Arteaga México se encuentra lejos de competir con naciones que buscan atraer inversión extranjera, por la carencia que tiene en infraestructura, investigación científica, educativa y rigidez laboral, sostiene el Banco de México (Banxico). Según el banco central, México está por debajo de Turquía, Filipinas, Hungría, Chile, China, Tailandia, Portugal, Malasia, Taiwán, Corea, Hong Kong, Singapur, Polonia, Portugal e Indonesia, que tienen menos rigidez en la contratación de personal. En el plano de la infraestructura, de acuerdo con una canasta de competidores de México, el banco central detalla que Hong Kong, Corea, Taiwán, Malasia, Portugal, Tailandia, Chile, China, Hungría y Turquía tienen mejores condiciones para el desempeño de sus sectores productivos. En gasto de investigación y desarrollo, México está en el último nivel, inclusive por debajo de Polonia y Turquía, los cuales destinan 0.6% y 0.7% del PIB para esas actividades. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61311.html> Pemex importará gas natural licuado Noé Cruz Serrano A partir del 1 de enero de 2008, empezarán a fluir por los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) volúmenes importantes de gas natural licuado (GNL) que la empresa angloholandesa Shell importa de Nigeria, Qatar, Argelia y Venezuela. El combustible será distribuido entre los generadores privados de energía eléctrica y llegará también a las plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) instaladas en el norte del país. De acuerdo con la Subdirección de Ductos de Pemex, Shell colocará en ductos de Pemex Gas y Petroquímica Básica alrededor de 304 millones de pies cúbicos diarios (mpcd), desde las primeras horas del próximo año, volumen equivalente a más de la mitad de lo que consumen los generadores privados. El GNL llegará del exterior a la planta de Altamira, Tamaulipas, propiedad del consorcio que integran Shell, Total Gaz y Mitsui, en donde se regasificará y distribuirá fundamentalmente en el norte del país. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61322.html> P rechaza alza salarial de 10% El sector patronal del país manifestó su rechazo de incrementar en 10% a los salarios mínimos, como lo pide la CTM, debido a que es inflacionario y todos los mexicanos tendrán que pagar ese costo, argumentó. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González, dijo que a los mexicanos les costó décadas recuperarse del deterioro que provocó la inflación, por lo cual “eso debemos tenerlo muy presente a la hora del diálogo entre patrones y dirigentes sindicales”, dijo. “Tenemos que cuidar que la competitividad de las regiones que más empleos requieren no se pierda”, dijo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-21-49509> Cete mismo día opera en 7.53% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a 1 día en México operaba el miércoles en 7.53%, en un mercado cauteloso a la espera de las cifras de inflación de la primera mitad de noviembre que serán divulgadas esta semana. Según cifras del Banco de México (central), el martes la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.55%, ligeramente arriba del nivel actual de su tasa de referencia, ubicado en 7.50 por ciento. Banco de México divulgará el jueves las cifras de inflación de la primera quincena de noviembre y el viernes dará el penúltimo aviso de política monetaria del año. “La cifra de inflación de la primera quincena de noviembre podría ubicarse muy por encima de 0.55% esperado por el mercado principalmente por mayores precios de bienes agropecuarios”, estimó el banco HSBC en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-21-49506> Se vende dólar libre en \$11.13; euro en \$16.70 Este día, el dólar libre a la venta alcanza un precio de \$11.13, un centavo más respecto al cierre previo, y se compra en un precio mínimo de \$10.76 en bancos del Distrito Federal. A su vez, el euro se oferta hasta en \$16.70 a la venta y el yen en 0.105 pesos. El Banco de México fijó en \$10.9687 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-21-49505>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.9400%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días, disminuyó 0.0025 puntos porcentuales respecto a la víspera, para colocarse en 7.9400 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-21-49504>Mercados globales arrastran BMV; cae 1.14%La bolsa mexicana caía en sus primeras operaciones del miércoles un 1.14%, siguiendo los descensos de los mercados globales, ante temores sobre un menor crecimiento de la economía de Estados Unidos. A las 8:32 hora local, el índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 332.26 puntos, a 28,718.26 unidades. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-21-49495>Urge el BID acelerar vías alternas para crecer másPara que México intente consolidar y afinar estrategias que le permitan fortalecer su competitividad económica y abordar los nuevos desafíos de un mercado mundial que cambia a gran velocidad, necesita presionar el acelerador hacia las vías alternas que no tienen que ver con las reformas estructurales. Por ello, México y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) están trabajando en 32 proyectos en la esfera de infraestructura, agricultura, seguridad, educación, aduanas, cambio climático y energías verdes, revela Jonathan Davis Arzac. El Director Ejecutivo para México y República Dominicana del BID afirma que el país que se basa en proyectos sólidos en las principales actividades productivas, es capaz de hacer crecer su economía de manera sostenible con más y mejores empleos, con mayor cohesión social y respeto por el medio ambiente. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/21/index.php?section=economia&article=031n1eco>El mayor gasto corriente consume los ingresos extras por petróleoRoberto González Amador Labores de extracción de gas en el Golfo de México Foto: Notimex El crecimiento del gasto corriente del gobierno federal entre enero y septiembre de este año superó holgadamente el monto de los ingresos extraordinarios que obtuvo el Estado por el mayor precio de exportación del petróleo crudo, que esta semana siguió imponiendo nuevas marcas históricas, indicaron reportes oficiales. Este martes, la mezcla de petróleo mexicano de exportación llegó a un nuevo récord de 84.47 dólares por barril, 3.67 dólares más que el viernes de la semana pasada, reportó Petróleos Mexicanos (Pemex). En los primeros nueve meses de 2007, el ingreso que obtuvo el gobierno federal por la exportación de petróleo crudo fue superior en 77 mil 561 millones de pesos a los anticipados en el paquete económico para este año, de acuerdo con datos del Sistema de Información de Energía (SIE). Esta debe ser atribuida en su totalidad a un mayor precio de exportación del energético, dado que el volumen vendido al exterior ha sido menor al previsto.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/21/index.php?section=economia&article=031n2eco>Superan hoy petroprecios en Asia el récord de 99 dólares el barrilNueva York, 20 de noviembre. El precio del petróleo superó este miércoles a 99 dólares en las operaciones electrónicas en Asia, y batió un nuevo récord al llegar a 99.29 dólares el barril, mientras el dólar caía a su nivel más bajo frente al euro. Ayer martes, en Nueva York el crudo había ganado más de 3 dólares, para cerrar arriba de 98 dólares, impulsado por la debilidad del dólar y las preocupaciones sobre el suministro ajustado cuando se aproxima el invierno. El crudo estadounidense cerró con un alza de 3.39 dólares frente al lunes, a 98.03 dólares el barril. La cotización estadounidense se acerca al récord de 98.62 dólares alcanzado este mes por las preocupaciones acerca del suministro, un aumento de la inversión especulativa y una caída del dólar frente a otras divisas. El petróleo que se negocia en el mercado de futuros de Nueva York lleva un avance de 62 por ciento en 11 meses, y de febrero de 2005 a la fecha ha incrementado en 103 por ciento su valor, cuando en ese entonces oscilaba los 48 dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/21/index.php?section=economia&article=034n1eco>Instan FMI y BM a concluir pláticas para liberalizar el comercio mundialGinebra, 20 de noviembre. Los jefes del Banco Mundial (BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI) dijeron que una rápida conclusión de las prolongadas conversaciones para liberalizar el comercio global es esencial para ayudar a los países menos desarrollados a salir de la pobreza. El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, mencionó que los países pobres y los ricos han hecho avances considerables en las negociaciones desde el comienzo de las conversaciones comerciales, que él ayudó a lanzar hace seis años en la capital de Qatar, como representante comercial de Estados Unidos. En tanto, el director del FMI, el francés Dominique Strauss-Kahn, precisó que las negociaciones en la Organización Mundial del Comercio (OMC) sobre la liberación del comercio mundial tienen en este momento una "buena oportunidad" para salir adelante.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/21/index.php?section=economia&article=034n5eco>Moderniza la Unión Europea su Política Agrícola ComúnBruselas. La Unión Europea abrió este martes un controvertido proceso de "modernización" de su Política Agrícola Común (PAC), con una serie de propuestas que buscan aprovechar la coyuntura de altos precios mundiales de materias primas alimentarias y recortar ayudas a los grandes productores europeos. La supresión progresiva de las cuotas de producción de leche, la interrupción del plan de abandono de cultivos, el cese de los precios garantizados para los cereales, y un recorte de las ayudas individuales más elevadas son las principales iniciativas presentadas por la Comisión Europea. Las propuestas forman parte de un "cheque médico de la PAC" destinado a profundizar la reforma de la política agrícola de la UE en 2003, y por la cual las ayudas a los agricultores dejaron de estar vinculadas con sus volúmenes de producción y comenzaron a desdoblarse en un porcentaje ligado a la cantidad producida y otro a la superficie cultivada. La iniciativa más explosiva es la reducción progresiva de los subsidios a las grandes explotaciones cuando superan los 100 mil euros anuales, medida muy simbólica si se tiene en cuenta que 80 por ciento de las ayudas van a parar a la manos de 20 por ciento de los productores.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/21/index.php?section=economia&article=035n2eco>Apremia BM a países de AL invertir más en agua potableWashington, 20 de noviembre. Los gobiernos de América Latina ayudarían a reducir indirectamente la pobreza y mejorarían la salud de sus habitantes, especialmente de los niños, si invirtieran más en sanidad y acceso al agua potable, dijo el martes un experto del Banco Mundial. Un nuevo informe divulgado por el organismo internacional señaló que sólo 49 por ciento de los hogares en zonas rurales de la región tienen acceso a redes de agua potable y alcantarillado, lo que impactaría directamente la salud de las poblaciones locales. "Sabemos

que el acceso a la sanidad en América Latina es uno de los problemas, por su impacto en la salud, especialmente en niños menores de cinco años,” dijo Kirk Hamilton, jefe de equipo del Departamento de Medio Ambiente del Banco Mundial. Dijo que la situación del continente es mejor que la de Africa, donde sólo 28 por ciento de los hogares rurales tiene acceso a agua potable y alcantarillado, y en Asia, donde la cifra es de 36 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/21/index.php?section=economia&article=036n1eco> Construirán en Panamá mega centro de energía Panamá, 20 de noviembre. Un consorcio de empresas de Estados Unidos, España, Venezuela y Singapur construirá en Panamá el mayor centro energético de América, con una inversión planeada de 40 mil millones de dólares en 20 años. El español Jesús Bardera dijo que el denominado Centro Energético de Las Américas (CELA) “es fruto de dos años de serios y rigurosos estudios” realizados por varias empresas de Singapur, México y Estados Unidos. Barderas explicó, al presentar oficialmente el proyecto, que el CELA fue diseñado “con base a la exitosa experiencia de la isla de Jurong en Singapur. Será el más importante complejo energético e industrial del hemisferio”.